

# SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN  
Ciudad Universitaria, 20 de junio de 2013.

---



## EDUCACIÓN

**Estatal:** Aplicarán otro examen para las preparatorias

**Nacional:** Anuncia la SEP más de 36 mil espacios en "prepas"

## SALUD

**Estatal:** Lanzan el programa piloto contra dengue

**Nacional:** Se acerca "Barry" a la costa de México en el Golfo

**Internacional:** Venezuela registra mil 538 casos de gripe A

## ECONOMÍA

**Estatal:** Aumentan 4.55 por ciento empleos formales en Morelos: STyPS

**Nacional:** Desvíos por 4,286 mdp en tres estados: IMCO

## POLÍTICA

**Estatal:** Recupera Cuernavaca la confianza crediticia

**Nacional:** Adelanta Peña Nieto puntos de una reforma política

**Internacional:** Obama desclasificará parte de su programa de espionaje para tranquilizar al mundo

# EDUCACIÓN

## Estatal:

### *Aplicarán otro examen para las preparatorias*

La Secretaría de Educación y la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aplicarán este próximo 6 de julio un nuevo examen de colocación para estudiantes del nivel medio superior; en tanto, ayer inició el proceso de reubicación para los jóvenes que no consiguieron un lugar en la Máxima Casa de Estudios del estado. De acuerdo con esta dependencia, la finalidad de una nueva evaluación es que los más de 3 mil 700 jóvenes que presentaron su examen en la primera etapa y cuyos resultados se publicarán el próximo 27 de junio tengan un lugar en el nivel medio superior, cumpliendo así con la obligatoriedad que marca la Ley General de Educación para el próximo ciclo escolar 2013-2014. Uno de los principales subsistemas que tiene mayor demanda, y en donde se centrarán los esfuerzos por atender a todos los jóvenes, es el Colegio de Bachilleres (Cobaem), por lo que su director, Héctor Fernando Pérez Jiménez, comentó que, a partir de la importante convocatoria registrada el pasado 8 de junio en la aplicación del examen de admisión a este subsistema, se contempla incorporar a poco más de 500 estudiantes.

**El Sol de Cuernavaca**, p.5, (Mónica González); **El Regional del Sur**, p.9, (Redacción); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **La Unión de Morelos**, p.27, (Sin firma).

### *Proyecto comunitarios*

Como parte del cierre de actividades escolares, estudiantes de la Facultad de Medicina realizaron la presentación final de los proyectos realizados a lo largo del semestre. En el auditorio de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron mostrados los resultados obtenidos durante las prácticas de campo. Esta actividad tiene la finalidad de ofrecer servicio social a la comunidad local. Para ello, los futuros médicos eligen una comunidad del estado de Morelos, en la que realizan actividades de difusión de información y prevención de problemas de salud entre la población. Como cada año, los estudiantes de cuarto semestre realizaron esta loable labor y, al final, dieron a conocer los resultados de las prácticas de campo. En esta ocasión, el poblado de San Antón fue el beneficiado por el proyecto de los entusiastas universitarios.

**Diario de Morelos, Encuentros**, p.3, (Staff).

Se publica desplegado que a la letra dice: Si eres alumnos del nivel medio superior o superior de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos Obtén tu Beca-Salario.

**La Unión de Morelos**, p.15, (UAEM).

## Nacional:

### *Anuncia la SEP más de 36 mil espacios en "prepas"*

El subsecretario de Educación Superior de la SEP, Fernando Serrano Migallón, dio a conocer el Programa Emergente de Matrícula 2013, con el cual se ofertarán 36 mil 376 lugares en ese nivel de enseñanza en escuelas públicas y privadas del Estado de México y el Distrito Federal. La medida no tendrá ningún impacto presupuestal para las instituciones ni la Federación porque se aprovecharán los recursos, tecnologías y expansión de la oferta en diferentes disciplinas académicas, destacó el funcionario. Se ofrecerán 22 mil 894 en la modalidad a distancia y 13 mil 482 en la presencial, y de estos últimos, ocho mil 212 estarán abiertos en escuelas públicas y cinco mil 270 en privadas, con una colegiatura de mil pesos, indicó.

**Milenio**, (Paula Zarate),

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174eb09abc>

**La Jornada**, p.39, (Laura Poy Solano),

**El Universal**, (Nurit Martínez Carballo), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/930944.html>

**La Crónica de Hoy**, (Sin Firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762543.html>

### *Crece demanda de ingreso a bachillerato en 4 mil espacios más: Comipems*

Con una demanda similar a la que se alcanzó en 2010, este fin de semana presentarán el examen único de ingreso al bachillerato 310 mil aspirantes, lo que representa un incremento en la demanda de al menos 4 mil espacios adicionales en comparación con el año pasado, informó Javier Olmedo, vocero de la Comisión Metropolitana de Instituciones de Educación Media Superior (Comipems). El vocero de la Comipems aseguró que todo el proceso desde el registro de los aspirantes, la elaboración del examen y el procesamiento de los resultados se somete a la auditoría de un despacho independiente, y que se cuenta con el compromiso de todas las instituciones participantes de aceptar los resultados sin ninguna excepción, pues no se aceptan ni recomendaciones ni presiones de cualquier tipo.

**La Jornada**, p.39, (Laura Poy Solano),

*En 10 años se duplicará cobertura de educación superior: Narro*

José Narro Robles, rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que en 10 años México duplicará la cobertura de la educación superior y alcanzará la cobertura universal del bachillerato. Al concluir la víspera la sesión solemne conmemorativa al 40 aniversario de la Universidad Autónoma de Aguascalientes (UAA), donde recibió el nombramiento Doctor Honoris Causa, añadió que para lograr lo anterior se tiene que hacer un gran esfuerzo en todos los estados. Durante entrevista colectiva, calificó como un buen mensaje por parte de la Secretaría de Educación Pública (SEP) el anuncio del programa Emergente de Matricula, a través del cual se contará con más de 36 mil nuevos lugares para educación superior.

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762584.html>

## SALUD

### Estatal:

*Lanzan el programa piloto contra dengue*

Se pagarán por adelantado las becas salario a los alumnos de secundaria y bachilleres de Xochitepec que habrán de participar en las brigadas de salud repartiendo y depositando en estanques y piletas de las casas los 40 mil peces que comen larvas de mosco del dengue, así lo dio a conocer el presidente municipal Rodolfo Tapia López, quien mencionó que este control biológico de mosco del dengue por medio de peces está siendo promovido por el Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) y añadió que es un programa piloto, el cual apenas se pone en marcha en Morelos. Este programa de control de vectores por medio de peces tiene una amplia ventaja sobre las campañas de fumigación y los abates, pues no daña el medio ambiente, tiene una duración prolongada, según la vida y reproducción de los peces, y es de muy bajo costo, mencionó la doctora Hilda Rangel, promotora del proyecto y representante del INSP. Dijo que se busca que sea la misma naturaleza con lo que se autoregule la proliferación de huevecillos del mosco del dengue en las piletas y estanques en esta temporada de lluvias, mientras los peces se depositan en esos grandes contenedores de agua y se alimentan de la larva.

**El Sol de Cuernavaca**, (Jessica Arellano), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3024823.htm>

### Nacional:

*Se acerca "Barry" a la costa de México en el Golfo*

La tormenta tropical Barry se dirige hacia la costa del Golfo de México, donde se espera que toque tierra en cuestión de horas, informaron el jueves meteorólogos. El Centro Nacional de Huracanes de Estados Unidos, con sede en Miami, dijo que la segunda tormenta tropical de la temporada del Atlántico se ubicaba a unos 45 kilómetros al norte del puerto de Veracruz la mañana del jueves, y que se desplaza con dirección oeste a 7 kph. Se prevé que el meteoro, el cual registra vientos máximos sostenidos de 75 kph, toque tierra al noroeste de esta ciudad.

Los meteorólogos dijeron que Barry arrojará hasta 25 centímetros de lluvia a su paso por el sur de México, lo que podría ocasionar inundaciones y deslaves.

**Milenio**, (Ap), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174eb2da58>

**La Jornada**, p.33, (Luis A. Boffil, Lorenzo Chim y Eirinet Gómez),

**El Universal**, (Edgar Ávila y Rodrigo Barranco), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/91240.html>

**La Crónica de Hoy**, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762424.html>

*En México, la violencia se acepta como forma de educar a los niños*

Algunos estilos de crianza se asemejan más a instrumentos de tortura que a una manera efectiva de acompañar el desarrollo de un niño, señalaron especialistas en derechos de la infancia durante la presentación de un estudio sobre la violencia en el ámbito familiar, realizado por Ririki Intervención Social. Bajo la premisa de más vale un buen manazo a tiempo, en México son aceptados el castigo corporal y otros tipos de violencia como forma válida de educación en la familia. El libro *Detrás de la puerta...que estoy educando* pone de manifiesto que las peores atrocidades en contra de la infancia se cometen muchas veces en la familia, en nombre del amor, la compasión y buena intención de educar, y esto pone en riesgo a los niños, apuntó Mónica González Contreras, investigadora del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM.

**La Jornada**, p.43, (Ariane Díaz).

*Violencia contra mujeres, una pandemia en el país*

La violencia contra las mujeres en México tiene dimensiones no de epidemia, sino de pandemia, advirtió Ana Gúezmes, representante de la ONU-Mujeres en el país. Al día hay al menos 6.4 casos de feminicidios, de

acuerdo con datos de 2010, dijo, tras señalar que hay una concentración de asesinatos en cinco municipios. También señaló que de acuerdo con el estudio Violencia feminicida en México (difundido por La Jornada, el 15 de febrero pasado), los asesinatos contra el género tuvieron un repunte entre 2007 y 2010, periodo en que aumentó en 106.2 por ciento con respecto a otros años, en tanto que de 1985 a 2010 se registró un acumulado de 36 mil 606 feminicidios.

**La Jornada**, p.14, (Elizabeth Velasco C.).

## **Internacional:**

*Venezuela registra mil 538 casos de gripe A*

Venezuela registra mil 538 casos de gripe A en lo que va de año tras contabilizar 400 nuevos en apenas una semana, según cifras del gobierno, que hasta el momento no ha ofrecido un número oficial de muertos. El Ministerio de Salud informó en su último boletín epidemiológico, correspondiente a la semana del 2 al 8 de junio, que durante este año se han estudiado dos mil 955 muestras, de las que resultaron positivas mil 713 de diferentes tipos de virus de influenza, mil 538 de ellos de la gripe A. Según el boletín, la gripe A está golpeando especialmente en los estados del occidente del país, fronterizos con Colombia. El que presenta mayor incidencia es Mérida con 867 casos, seguido de Táchira (230), y Zulia (192), mientras que en el Distrito Capital se han registrado 222 casos.

**El Universal**, (EFE), <http://www.eluniversal.com.mx/sociedad/8281.html>

# **ECONOMÍA**

## **Estatal:**

*Aumentan 4.55% empleos formales en Morelos: STyPS*

La delegación de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STyPS) en Morelos, dio a conocer que de acuerdo a las cifras comparativas que tiene con relación al año pasado, durante el mes de abril de este año, hay un aumento significativo de empleos generados en relación al mismo mes del 2012, lo cual representa en porcentaje el 4.55 por ciento más. En abril del 2012, se reportaban 186 mil 762 empleos, y para abril de este año, la cifra es de 195 mil 269 en el mismo mes, lo cual hace una diferencia de ocho mil 507 empleos más, de acuerdo a los datos que ofrece el Seguro Social de personas registradas ante la institución. Sin embargo, analizando los empleos generados durante el mes de abril de 2013 versus el mes de marzo de este mismo año, se reporta un ligero decremento de -398 empleos, lo que representa una disminución porcentual de -0.20.

**La Unión de Morelos**, (Claudia Marino),

<http://www.launion.mx/index.php/secciones/sociedad/item/2101-aumentan-4-55-empleos-formales-en-morelos-styps.html>

*Inauguran Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en Morelos*

En el marco de la inauguración de la duodécima delegación de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) que estará operando en Morelos, la procuradora a nivel nacional, Diana Bernal Ladrón de Guevara, manifestó que la reforma fiscal es uno de los principales y "fundamentales ladrillos" para el crecimiento sustentable y desarrollo regional de México, por lo que el país, dijo, "requiere del progreso y del desarrollo económico ante una coyuntura internacional de oportunidad, mientras que la actividad productiva requiere de un sistema tributario simple, equitativo y que otorgue certeza jurídica en los tratamientos y regímenes fiscales a las empresas y personas físicas". Por su parte, el delegado de Prodecon en el estado, Pedro Jesús Hernández Salgado, explicó que la procuraduría en cuestión, es un organismo descentralizado, no sectorizado, especializado en materia tributaria, que garantiza a los más de 300 mil pagadores de impuestos en la entidad, la debida atención a sus quejas, reclamaciones o incluso llevar a cabo su representación ante las autoridades federales correspondientes.

**Diario de Morelos**, p.5, (Marcela García); **El Caudillo de Morelos**, p.5, (Omar Ocampo) y **La Unión de Morelos**, (Claudia Marino),

<http://www.launion.mx/index.php/secciones/sociedad/item/2100-inauguran-procuradur%C3%ADa-de-la-defensa-del-contribuyente-en-morelos.html>

## Nacional:

### *Desvíos por 4,286 mdp en tres estados: IMCO*

En Tabasco, Morelos y Chiapas se desviaron recursos por 4 mil 286 millones de pesos en las pasadas administraciones, debido a su mal uso, ausencia de auditorías y corrupción, informó Jana Palacios, directora de proyectos de competencia y buen gobierno del Instituto Nacional para la Competitividad (IMCO). Al dar a conocer un estudio sobre el desempeño de las auditorías superiores locales, la especialista explicó que con estos recursos —que en muchos casos se quedan en manos de funcionarios públicos— pudieron cubrirse gastos del seguro médico Siglo XXI (Seguro Popular) para destinarlo a prevención y atención del VIH y otras infecciones de transmisión sexual, prevención contra la obesidad y atención a personas discapacitadas.

**La Crónica de Hoy**, (Lindsay H. Esquivel), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762479.html>

**El Economista**, (Lilia González)

<http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2013/06/19/auditorias-terreno-fertil-corrupcion>

**Milenio**, (Antonio Hernández)

<http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/ebc1c3019928ee969134ff174e3ebe01>

**La Jornada**, p.29 (Miriam Posada García)

### *México y Gran Bretaña acuerdan apoyo a pymes*

México y Gran Bretaña firmaron el acuerdo de Cooperación entre Bancomext y el ministerio de Estado para Comercio e Inversión del Reino Unido, con el cual se busca potenciar el intercambio comercial entre ambas naciones. Tras atestiguar la firma de este convenio, con el cual culmina su gira en el Reino Unido, el presidente Enrique Peña Nieto afirmó que el libre comercio que promueve nuestro país pretende apoyar también a las pequeñas y medianas empresas, para que aprovechen las Alianzas estratégicas y de libre comercio que México tiene con varios países en el mundo, y no sean únicamente las grandes industrias las que se beneficien.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez Cortés)

<http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762469.html>

**El Universal**, (Notimex), <http://www.eluniversal.com.mx/notas/930766.html>

### *CCE pide evitar efectos colaterales con reforma financiera*

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Gerardo Gutiérrez Candiani, dijo que debido a que la reforma financiera es extensa y complicada, es necesario analizarla y evitar efectos colaterales negativos o excesos en los que se puedan incurrir. Gutiérrez Candiani advirtió que el paquete de 13 iniciativas por sí sólo no va a revertir el déficit de cultura financiera que existe, ya que hay que tomar en cuenta que tuvieron que pasar nueve años para que saliera el primer Fibra en el mercado.

**El Economista**, (Leonor Flores)

<http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2013/06/19/cce-pide-evitar-efectos-colaterales-reforma-financiera>

### *Se debilita la situación financiera de Pemex por la "carga fiscal", advierte Fitch Ratings*

La situación financiera de Petróleos Mexicanos (Pemex) se ha debilitado debido a la "importante carga fiscal", que en los últimos cinco años se reflejó en transferencias al gobierno federal de 54 por ciento sobre las ventas, o 122 por ciento sobre su resultado operativo y se espera que presente un flujo negativo al menos durante los próximos dos o tres años, advirtió Fitch Ratings, una de las agencias de calificación de deuda más importantes del mundo.

**La Jornada**, p.27 (Víctor Cardoso).

## POLÍTICA

### Estatal:

#### *Recupera Cuernavaca la confianza crediticia*

Con la reducción de la deuda pública que le fue heredada por la pasada administración y que ascendía a mil 200 millones de pesos, luego de los pagos que se han hecho en los últimos cinco meses de la presente administración, se logró de forma inédita que el Ayuntamiento de Cuernavaca haya recuperado la confianza crediticia del municipio. Lo anterior fue dado a conocer por el presidente municipal de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, quien señaló que en conferencia de prensa, detalló el informe financiero respecto a las finanzas de las armas del municipio que revelan una importante disminución en las deudas que se tienen, una vez que se inició el saneamiento de los recursos económicos y que a su llegada, resultaba imposible acceder a diversos beneficios de las instituciones bancarias. En virtud de lo anterior, explicó que gracias también a la

confianza ciudadana, el gobierno municipal ha recaudado al mes de mayo del presente año, la cantidad de 504 millones 800 mil 311. 82 pesos, que ha permitido continuar con la función diaria del ayuntamiento y que refleja un porcentaje adecuado para la proyección de ingresos contemplado en la ley de la materia para el año 2013. Puntualizó que al inicio del ejercicio fiscal, el ayuntamiento tenía una deuda general de pasivos por 657 millones 623 mil 333 pesos entre proveedores y acreedores no bancarios; y que al día de hoy ha cubierto la cantidad de 219 millones 748 mil 564.16 pesos.

**El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez); **Diario de Morelos**, p.6,(Rogelio Ortega); **El Caudillo de Morelos**, p.6, (Magnolia Velázquez); **La Unión de Morelos**, p.5, (Sin firma) y **La Jornada Morelos**, p.10, (Miguel A. García) y **El Sol de Cuernavaca**, p.4, (Israel Mariano).

#### *Enfrenta Congreso pago de laudos millonarios*

La 52 legislatura local está emplazada al pago de laudos millonarios , e incluso ayer, enfrentó un nuevo amago de embargo al incumplir el pago tan sólo de uno. El presidente de la Junta Política y de Gobierno de la Cámara, Juan Ángel Flores confirmó que el área jurídica ya busca un arreglo con al menos 12 ex trabajadores que fueron despedidos por la 51 legislatura, al parecer de manera injustificada, lo que les llevó a demandar laboralmente al Congreso y obtener una sentencia a su favor que ahora, el Legislativo está obligado a acatar. “Efectivamente son sentencias de 800 mil y más y estamos buscando llegar a un arreglo porque no hay condiciones financieras para acatarlas”, reconoció el legislador.

**El Regional del Sur**, p.3, (Minerva Delgado) y **La Unión de Morelos**, p.7, (Ana Lilia Mata).

### **Nacional:**

#### *Adelanta Peña Nieto puntos de una reforma política*

El presidente Enrique Peña Nieto adelantó que en el marco de las negociaciones del Pacto por México, ya se avanza en los temas de la reforma política que incluye: las candidaturas ciudadanas; iniciativa popular; consulta ciudadana; reelección legislativa; gobiernos de coalición y, la reforma política al Distrito Federal. Al dictar una conferencia en el instituto Chatham House, el primer mandatario manifestó su beneplácito porque a seis meses de firmarse el Pacto, ya se tiene un avance del 50 por ciento, de los 94 temas establecidos. “Creo que el paso que México ha dado con el Pacto por México deja ver con toda claridad que en democracia sí es posible obtener resultados y beneficios para la población”, aseguró. Tras destacar que el momento de México “no lo estamos haciendo en el discurso”, aludió a las reforma ya aprobadas tales como la educativa, la laboral y la de telecomunicaciones y, de las que aún quedan pendientes en la agenda como la política, la hacendaria y la energética.

**La Crónica de Hoy**, (Cecilia Téllez), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762556.html>.

### **Internacional:**

#### *Obama desclasificará parte de su programa de espionaje para tranquilizar al mundo*

El presidente de EU, Barack Obama, anunció ayer en Berlín que desclasificará parte del programa de espionaje masivo PRISM que emplean sus servicios de inteligencia, con el objetivo de mejorar su transparencia y tranquilizar a la población. El objetivo será “compartir” con la ciudadanía cierta información, para que conozcan el alcance de los datos privados almacenados, los procesos de obtención de esa información y su uso por parte de los servicios de inteligencia. Obama hizo estas declaraciones en la rueda de prensa que siguió a su entrevista con la canciller alemana, Angela Merkel, en la que ésta le expresó la “preocupación” entre los ciudadanos por el alcance y el grado de observación a que pueden estar sometidos de parte de EU.

**La Crónica de Hoy**, (Agencias), <http://www.cronica.com.mx/notas/2013/762460.html>.

#### *Más de 45 millones de desplazados en 2012, cifra sin precedente en casi 20 años: ACNUR*

Más de 45 millones de personas vivían fuera de sus hogares en 2012, la mayoría a causa de conflictos armados, la cifra más alta en casi 20 años, informó este miércoles el Alto Comisionado de la Organización de Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR), que precisó que 55 por ciento de los refugiados proceden de Afganistán, Irak, Somalia, Siria y Sudán. En su informe anual, el ACNUR destacó que en 2012 se registró el número más alto de refugiados o desplazados internos que en cualquier otro momento desde 1994, año marcado por el genocidio en Ruanda y las consecuencias de la disolución de Yugoslavia. Este aumento, se explicó en el documento, ocurrió después de que la crisis en Siria se convirtió en el nuevo y más importante factor en el desplazamiento global. Tendencias Globales, el informe anual del ACNUR, analiza el desplazamiento que tuvo lugar durante 2012, a partir de los datos facilitados por gobiernos, organizaciones no gubernamentales asociadas, y el propio organismo.

**La Jornada**, p.22, (AFP y DPA).

*Assange seguirá en la embajada de Ecuador aunque le retiren los cargos en Suecia*

Al cumplir un año de estar refugiado en la embajada de Ecuador, el fundador de Wikileaks, Julian Assange, aseguró hoy que permanecerá en la legación incluso si son retiradas en Suecia las acusaciones en su contra por delitos sexuales, porque Estados Unidos ya tiene preparado un pedido de extradición. Assange se refugió en la embajada porque considera que podía ser extraditado de Suecia a territorio estadounidense por las revelaciones de cientos de miles de documentos diplomáticos y de inteligencia en Wikileaks. El australiano aseveró que Washington maniobra para pedir su extradición a Londres, e insistió en que las acusaciones en su contra en Suecia son falsas. La opinión de mi abogado estadounidense es que ya existe una acusación sellada, lo que significa que podría ser arrestado, a menos que el gobierno británico dé garantías de que tendrá un salvoconducto a Ecuador, indicó.

**La Jornada**, p.23, (DPA y AFP).